

Das Mitteilungsblatt

FEUERWEHR
KIRCHGRENBACH

Der rote Hydrant

Ausgabe 4 / April 2017

6. Jahrgang

www.feuerwehr-kirchengrenbach.de



Wasser marsch!

Mit dem neuen Hydrofix ... Seite 3

Wichtige Termine im April

Nach der kurzen Pause im Dienstplan (für die Durchführung der Leistungsprüfung) geht es nach Ostern mit vier wichtigen Terminen weiter:

Donnerstag, 20. April, 19:00 Uhr: Fortbildung für die Zug-/Gruppenführer.

Montag, 24. April, 19:30 Uhr: erste Gesamt-Übung (Objekt-Einsatzübung)

Donnerstag, 27. April, ab 18:30 Uhr: **„Uniform-Tausch-und-Bestell-Termin“** Jedem Feuerwehrdienstleistenden, dem ein Teil der Dienstuniform fehlt oder nicht mehr passt, kann (soweit größentechnisch möglich) mit anderen tauschen bzw. aus der Kleiderkammer eingekleidet werden.

um 19:00 Uhr: Frühjahrs-Putztreff Dabei sollen Gerätehaus und Fahrzeuge gemeinsam gereinigt werden. Im Anschluss laden die Kommandanten alle fleißigen Helfer zu einer Brotzeit ein.

Im Ebser Käfig unterwegs



Die FeuerwehrWichtel haben – gemeinsam mit Maria Müller und Maria Brütting – am 20. März die Atemschutzstrecke des Landkreises in Ebermannstadt besucht. Dort durfte sich der jüngste Feuerwehrynachwuchs auf die Spuren der Atemschutzgeräteträger begeben und das Käfig-Labyrinth durchlaufen – das Highlight war das Ausschalten des Lichts und das Krabbeln im Dunkeln. Kreisbrandmeister Rainer Therjan zeigte den Kindern zahlreiche Details der Strecke. *Foto: Maria Müller*

Auftakt für neue Ausbildung

Digitalfunk und Ortskunde standen am 23. März auf dem Dienstplan für die Fahrer und Maschinisten: In Form einer „Schnitzeljagd“ wurden alle drei Einsatzfahrzeuge ins Ortsgebiet entsandt und mussten mit der Einsatzzentrale kommunizieren – sie erteilte per Funk verschiedene Aufträge.

Die Übung war Auftakt für das neue Ausbildungsprogramm für die Maschinisten, das heuer eingeführt wurde. Es sieht die verschiedenen, für den Maschinisten relevanten, Themen in mehreren Modulen vor. Sie ergänzen – soweit inhaltlich möglich – die monatlichen Zugübungen.

Voll ausgebildet

Julia Greif und Fabian Schnitzerlein haben im Februar und März jeweils einen 16-stündigen Erste Hilfe-Kurs absolviert und an drei Abenden Unterrichte zum Digitalfunk durchlaufen. Damit haben sie das Basismodul der Modularen Truppausbildung (MTA) komplett durchlaufen. Unter bestimmten Voraussetzungen können beide jetzt zu Einsätzen ausrücken.

Leistungsprüfung

Frühjahr ist Leistungsprüfungs-Zeit: Ende März wurde mit der Vorbereitung zur Leistungsprüfung „Die Gruppe im Löscheinsatz“ begonnen. Am 10. April (18:30 Uhr) findet die Prüfung statt.

Inhalt

- Seite 1 Wasser marsch! (F.: M. Müller)
- Seite 2 Kurz berichtet, Inhalt
- Seite 3 Kurz berichtet, Termine, Impressum

KFV-Seminar besucht

Gemeinsam mit den Führungskräften Herbert Gebhardt und Dietmar Willert hat Kommandant Sebastian Müller am Frühjahrsseminar des Kreisfeuerwehverbandes (KFV) teilgenommen. Es fand am 25. März in Pretzfeld statt. Polizeihauptkommissar Uwe Nürnberger referierte dabei über die „Zusammenarbeit zwischen Feuerwehr und Polizei bei Bränden“. Er war in Kirchheurnbach bereits vor drei Jahren zu Gast. Weiteres Thema war „Vorbeugender Brandschutz für Einsatzleiter“.

Erste HLF-Besichtigung

Vertreter der Feuerwehr Uehlfeld (Kreis Neustadt/Aisch-Bad Windsheim) haben Ende März das neue Löschfahrzeug HLF 20 unter die Lupe genommen. In der Marktgemeinde steht der Kauf eines solchen Fahrzeugs an. Gerätewart Sebastian Bail und Kommandant Sebastian Müller erklärten das Fahrzeug und seine Details.

Bereits vor acht Jahren waren die Kirchheurnbacher in Uehlfeld zu Gast, um sich dort über das neue Feuerwehrhaus genauer zu informieren.

Nein, ein Feuer zum wärmen haben sich die Brandschützer bei den März-Zugübungen nicht gemacht. Sie haben erstmals im praktischen Einsatz das neue Kleinlöschgerät Hydrofix getestet (auch Titelseite). Parallel gehörten die tragbaren Leitern (im Hintergrund) sowie das neue Sprungrettungsgerät zu den Inhalten der Stationsausbildung, für die Matthias Weiß verantwortlich zeichnete. Foto: Maria Müller



Verspätetes Weihnachtsgeschenk

Eigentlich ein Weihnachtsgeschenk: Thomas Hübschmann, Inhaber der Werkstatt und SB-Waschanlage AUTOSPA Franken in der Pretzfelder Straße, hat seine Spende 2016 der Feuerwehr zukommen lassen. Mit dem Betrag konnten zwei neue Funktionswesten Atemschutzüberwachung gekauft werden. Dass sie jetzt erst in Empfang genommen wurden, lag an der längeren Lieferzeit. 14 Jahre

alt und „mitgenommen“ waren die Vorgängermodelle. Gemeinde und Feuerwehr danken Thomas Hübschmann für die Spende!



Foto: Tobias Roppelt

Die nächsten Termine

Do, 6. April, 19:00 Uhr:

Donnerstagstreff

Do, 13. April, 19:00 Uhr:

Donnerstagstreff

Donnerstag, 20. April, 19:00 Uhr:

Zug-/Gruppenführer (Fortbildung)

Montag, 24. April, 19:30 Uhr:

Zug 1 und 2 (Gesamtübung)

Donnerstag, 24. April, 19:00 Uhr:

Zug 1 und 2 / Frühjahrsputz mit

anschließender Brotzeit, vorher:

ab 18:30 Uhr: **Uniform-Tausch-und-Bestell-Termin** (Hinweise per E-Mail!)

Impressum

Herausgeber:

Feuerwehr Kirchehrenbach

Hauptstraße 98, 91356 Kirchehrenbach

Redaktion: Sebastian Müller (*smü*),

Kommandant, E-Mail kommandant@

feuerwehr-kirchehrenbach.de

Der Berichtszeitraum umfasst immer den

letzten Monat. Alle Ausgaben unter

www.feuerwehr-kirchehrenbach.de/service